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H A R I A N

Ambruknya Talang Air Venue Menembak 

elang	 penutupan	 PON	 XXI,	 buruknya	 kualitas	 sarana	 dan	 prasarana	 terus	Jmemperlihatkan	bukti.	Terbaru,	talang	air	di	venue	cabang	olahaga	menembak	

di	Rindam	IM	Mata	Ie,	Aceh	Besar,	Aceh,	ambruk	saat	pertandingan	berlangsung,	

Selasa	(17/9/2024).	O�isial	tim	tampak	mengevakuasi	peralatan	mereka	dari	venue	

lapangan	 tembak	 indoor	 SR	 50	 meter	 tersebut.	 Diketahui	 ada	 dugaan	

penyelewengan	anggaran	pada	gelaran	pesta	olahraga	nasional	yang	akan	ditutup	

Jumat	(20/9/2024)	mendatang	itu.	Saat	ini	Kemenpora	bersama	Polri	dan	Kejagung	

tengah	menelusurinya,	baik	di	Aceh	maupun	Sumatera	Utara.	(Antara)

Kaesang Ngaku Nebeng, 

Tapi Pemilik Jetpri Tak Disebut Ikut Terbang

Goverment (Hal.2) 

Konflik Kadin 

Indonesia Bisa 

Hambat Pembahasan 

UMP 2025

Teman Berinisial 'Y' hingga Jokowi Berpeluang Diperiksa KPK

Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	mengatakan,	Ketua	Umum	Partai	

Solidaritas	 Indonesia	 (PSI)	 Kaesang	 Pangarep	 memberikan	 formulir	

grati�ikasi	 kepada	 Direktorat	 Grati�ikasi	 sebagai	 anak	 dari	

penyelenggara	negara,	Selasa	(17/9/2024).	Diketahui	dia	adalah	putra	bungsu	

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi).	Komisi	anti-rasuah	menyebut	butuh	waktu	3-4	

hari	 untuk	 menganalisanya.	 Dalam	 klari�ikasi	 itu,	 Kaesang	 mengakui	

bepergian	bersama	istrinya,	Erina	Gudono;	kakak	Erina,	Nadya	Gudono;	dan	

seseorang	yang	disebut	sebagai	stafnya	ke	Amerika	Serikat	(AS)	 .	Sementara,	

pemilik	jet	pribadi	(jetpri)	yang	merupakan	teman	Kaesang	berinisial	 'Y'	

tidak	ditulis	ikut	mendampingi	ke	Negeri	Paman	Sam.	Padahal,	di	dalam	

pelaporannya,	 Kaesang	mengaku	 cuma	 nebeng	 jet	 pribadi	 punya	

temannya	 tersebut.	 Klaim	 nebeng	 diperkuat	 oleh	 pernyataan	

Juru	 Bicara	 Kaesang	 Pangarep,	 Francine	 Widjojo.	 Dia	

mengatakan	 Kaesang	 mulanya	 berniat	 untuk	 menaiki	

pesawat	 komersil.	 Tapi.	 saat	 itu	 teman	 Kaesang	 juga	

akan	pergi	ke	Amerika,	sehingga	Kaesang	ikut	bersama	

temannya	menggunakan	jet	pribadi.	Ada	yang	janggal	

kan?	

Baca	Hal	11....

Anak	bungsu	Presiden	Jokowi	yang	juga	

Ketua	Umum	Partai	Solidaritas	Indonesia	

(PSI),	Kaesang	Pangarep,	berjalan	usai	

memberikan	klari�ikasi	terkait	jet	

pribadi	di	Gedung	ACLC	Komisi	

Pemberantasan	Korupsi	(KPK),	Jakarta,	

Selasa	(17/9/2024).	(Antara)
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JAKARTA- Pemerintah diingatkan soal 
bahaya kisruh internal Kamar Dagang 
dan Industri (Kadin) Indonesia. Bila 
tidak segera diselesaikan bisa ber-
dampak buruk bagi kalangan buruh.

Sebab pada pembahasan Upah 
Minimum Provinsi (UMP) dan Upah 
Minimum Regional (UMR) tahun 2025 
akan dilaksanakan pada paling lambat 
14 September 2024.

Peneliti Institute for Development 
of Economics and Finance (INDEF), 
A b r a  Ta l a t t o v,  m e n y a y a n g k a n 
keributan yang terjadi lantaran Kadin 
akan menjadi salah satu pihak yang 
menentukan formulasi pembahasan 
UMP dan UMR tahun depan.

"Muncul kekhawatiran mengenai 
perencanaan UMR tahun depan, kan 
salah satu pihak yang punya peranan 
dalam memformulasikan dari sisi 
dunia usaha melalui KADIN," ujarnya 
saat ditemui di Sarinah Jakarta, Selasa 
(17/9/2024). 

Dengan adanya kemelut ini, Abra 
menilai masyarakat bisa saja dirugi-
kan khususnya dari kalangan pekerja 
dan buruh, sebab para pengusaha 
tengah berkonflik dan tidak satu suara.

"Bagaimana kepastian mereka 
untuk bisa memperoleh peningkatan 
kesejahteraan tahun depan melalui 
UMR tadi, karena jangan sampai 
kekisruhan ini mengganggu jalannya 
pembahasan UMR 2025," tutur Abra.

A d a p u n  K e m e n t e r i a n  K e -
tenagakerjaan (Kemnaker) berencana 
mengumumkan perhitungan UMP 
2025 pada 14 September 2024. 
Nantinya,  para gubernur wajib 
menyampaikan ketetapan UMP paling 
lambat ditetapkan pada 21 November.

Abra menilai, kekisruhan tersebut 
semestinya tidak terjadi karena Kadin 
merupakan organisasi yang secara 
profesional dan netral dari campur 
tangan politik praktis.

"Kejadian Munaslub Kadin ini akan 
dilihat dengan saksama oleh para 
investor bukan hanya di dalam negeri, 
tapi juga di luar negeri, bahwa dalam 
konteks bisnis pun ini masih ada 
intervensi dari pihak-pihak tertentu 
khususnya dalam aspek politisasi," 
jelasnya.

Padahal, kata dia, pelaku usaha 
adalah salah satu penopang aktivitas 
ekonomi sehingga jika dunia usaha 
diintervensi, hal ini menurutnya akan 
mengganggu iklim investasi ke depan.

Di  s is i  la in ,  Abra menyebut 
pemerintah juga punya kepentingan 
besar untuk mendorong pertumbuhan 
investasi dari dunia usaha, sebab tidak 
hanya meningkatkan perpajakan, tapi 
j u g a  b i s a  m e m b u k a  l a p a n g a n 
pekerjaan lebih banyak.

"Ini jadi anomali di tengah upaya 
p e m e r i n t a h  u n t u k  m e n d o ro n g 

investasi," tegas Abra.
Dengan begitu, dia berharap agar 

Presiden Jokowi segera bersikap dan 
turun tangan agar dampak kisruh ini 
tidak semakin meluas. Perlunya peran 
pemerintah ini, menurut Abra, juga 
harus sesuai dengan regulasi yang 
berlaku.

Hal ini seiring dengan peran 
M e n t e r i  H u k u m  d a n  H A M 
(Menkumham) Supratman yang 
disebut akan memproses Keputusan 
Presiden (Keppres) hasil Munaslub 
kemarin. Abra menilai, perlu ada 
penelusuran sesuai dengan AD/ART.

"Bagaimana nanti risiko-risiko 
terhadap konflik ini di dalam sektor 
bisnis dan juga terhadap para pekerja 
yang mengharapkan Kadin ini justru 
bisa dilakukan konsolidasi lebih kuat 
untuk mendukung agenda peme-
rintahan mendatang," tandas Abra.

Sebelumnya, Presiden Jokowi buka 
suara soal kisruh yang terjadi di tubuh 
Kamar Dagang dan Industri (Kadin) 
Indonesia. Menurut dia, kisruh yang 
terjadi di sana jangan dilimpahkan ke 
dirinya.

"Ini bukan organisasi politik, ini 
adalah organisasi pengusaha, sehingga 
saya minta diselesaikan secara baik-
baik di internal Kadin. Jangan nanti 
bola panasnya didorong ke saya," kata 
Jokowi di Menara Danareksa, Jakarta 
Pusat, Selasa (17/9/2024).

Menurut Jokowi, selama 10 tahun 
dia  menjabat  sebagai  Presiden 
Indonesia, hubungan dengan Kadin 
b e r j a l a n  b a i k .  P u n  s e t i a p  a d a 
pergantian pengurus di dalamnya.

K a r e n a  i t u ,  J o k o w i  m e r a s a 
terbuka jika Arsjad ingin bertemu dan 
berbicara. Tapi dia menegaskan 
kisruh ini agar diselesaikan secara 
baik-baik di dalam organisasi.Soal 
Arsjad yang mengirimkan surat ke 
J o ko w i  p e r i h a l  ' ku d e t a'  K a d i n 
Indonesia, Jokowi mengaku belum 
menerimanya.

Konflik Kadin Indonesia 

Bisa Hambat Pembahasan UMP 2025

Polisi	Bubarkan	Oknum	di	
Menara	Kadin

Sekelompok oknum berbadan 
tegap terlihat mendatangi Menara 
Kadin di Jalan Rasuna Said, Setiabudi 
sekitar pukul 23:30 WIB, Senin 
(16/9/2024). 

P u l u h a n  o k n u m  t e r s e b u t 
menduduki lantai 3 Menara Kadin 
yang merupakan kantor Ketua Umum 
Kadin  Indonesia  Ars jad Rasj id 
diketahui sejak dua hari lalu, Sabtu 
(14/9/2024).

Pengacara Arsjad Rasjid akhirya 
melapor kepolisian untuk segera 
membubarkan mereka. 

Usai polisi tiba, terlihat sejumlah 
kendaraan motor keluar berbarengan 
menuju ke arah utara. 

Sebelumnya pada Minggu siang 
(15/9/2024) lalu sekelompok orang 
berseragam security dan sejumlah 
orang berbadan tegap menjaga dan 
melarang awak media untuk meliput 
agenda konferensi pers Arsjad. 

Sehingga  panit ia  mendadak 
mengubah tempat konferensi pers 
yang semula di Menara Kadin diubah 
ke Hotel JS Luwansa di Jalan Rasuna 
Said, tak jauh dari lokasi awal.

Arsjad menjelaskan, sejak pertama 
kali menjabat sebagai Ketua Umum 
Kadin Indonesia, pihaknya telah 
mengecek status dari kantor Kadin 
Indonesia di Menara Kadin. 

Kantor Kadin yang berlokasi di 
lantai 24 dan 29 tersebut merupakan 
warisan dari Ketua Umum dan pengurus 
sebelumnya. Kantor Kadin Indonesia 
yang berlokasi di lantai 3, 24, dan 29 
tidak bisa diakses karena dihalangi 
masuk oleh oknum tidak dikenal.

“Menurut cerita, waktu itu ada 
term antara Kadin dan investor, 
kemudian dibangun Gedung Menara 
Kadin. Kadin dapat 2 lantai, di lantai 24 
dan 29,” kata Arsjad dalam keterangan 
resminya, Senin (16/9/2024).

Arsjad menjelaskan,  Gedung 

Menara Kadin dan kantor di kedua 
lantai tersebut menjadi milik bersama 
semua anggota Kadin dan bukan milik 
grup atau Keluarga Bakrie. Untuk 
kantor tersebut, banyak di antara 
pengusaha dan perusahaan yang 
m e n j a d i  a n g g o t a  K a d i n  t u r u t 
menyumbang untuk operasional.(wid, 
rls, ant, kum/dya)

Petugas	keamanan	menjaga	lokasi	agenda	konferensi	pers	pengurus	Kadin	Indonesia	yang	diketuai

	Arsjad	Rasjid	di	lantai	3	Gedung	Kadin,	Jakarta,	Minggu	(15/09/2024).	(Ist)

Lahir Pada 10 November 1974

Pengusaha Anindya Novyan Bakrie 

Ditetapkan Sebagai Ketua Umum 

Kadin Versi Munaslub Periode 2024-

2029

Anindya mengklaim jabatan yang 

diterimanya telah melalui proses yang 

sah. Pelaksanaan Munaslub tidak 

melanggar AD/ART dan merupakan 

inisiatif dari Kadin daerah dan 

Anggota Luar Biasa (KLB)

PENDIDIKAN
- Northwestern University Illinois 

Bidang Teknik Industri
- Gmix Program di Stanford Graduate 

School Of Business

JEJAK	KARIR
-  Banker Investasi  di  Salomon 

Brothers, Wallstreet, As
- Deputy To Chief Operating Ofcer dan 

Managing Director Of Bakrie & 

Brothers

ANINDYA 
BAKRIE

Lahir  pada 16 Maret 1970

A r s j a d  D i g u l i n g k a n  M e l a l u i 

Musyawarah Nasional Luar Biasa 

( m u n a s l u b )  p a d a  H a r i  S a b t u 

(14/9/2024)

Arsjad Rasjid menjelaskan penjegalan 

dirinya menyalahi aturan yang 

berlaku, yakni AD/ART Kadin yang 

berlandaskan UU No. 1 Tahun 1987 

dan Keputusan Presiden (Keppres) 

No. 18 Tahun 2022

PENDIDIKAN
- University Of Southern California 

Bidang Computer Engineer, Amerika 

Serikat (AS)
- Pepperdine University California, 

Administrasi Bisnis

JEJAK	KARIR
- Direktur Utama dari PT Indika 

Energy Tbk
- Secara Aklamasi Memutuskan 

Arsjad Rasjid Sebagai Ketua Umum 

Periode 2021-2026

BEREBUT KURSI KADIN 
ADU DUKUNGAN 
ANINDYA BAKRIE VS 
ARSJAD RASJID

ARSJAD 
RASJID
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DPR Setujui Belanja 

Tahun Pertama Prabowo Rp3.621 T

anggarannya kemudian disiapkan di 
cadangan lain-lain,” ujarnya. 

Said mengatakan, penambahan 
kementerian era kabinet Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka, 
tidak akan berpengaruh pada APBN 
2025. Pasalnya, rancangan APBN 2025 
s u d a h  m e n ga n t i s i p a s i  re n c a n a 
penambahan kementerian tersebut.

“Tida k  a ka n  m em p en ga ru hi 
postur. Karena kalau sampai postur, 
maka APBN-P. Karena ini tidak ada 
hubungan dengan postur, karena 
sudah dicadangkan anggarannya, 
sekitar, saya lupa minta maaf, maka 
sebenarnya nanti persetujuannya 
hanya lewat komisi-komisi sebagai 
mitra,” jelas Said.

Sebelumnya, politisi senior Partai 
Golkar yang menjabat Ketua MPR 
B a m b a n g  S o e s a t yo  ( B a m s o e t ) 
mengaku mendengar kabar jika 
jumlah menteri era kabinet Prabowo-
Gibran bertambah menjadi 44 menteri 
dari 34 menteri yang ada saat ini. Hal 
tersebut dimungkinkan karena RUU 
Kementerian Negara sudah disetujui 
o l e h  D P R  s e h i n g g a  j u m l a h 
kementerian sesuai  kebutuhan 
presiden dan tidak dibatasi hanya 34 
kementerian.

“Karena nanti jumlah bertambah 
dari 34 menjadi 44, ya. Ya mudah-
mudahan kawan kita yang hari ini di 
DPR berkesempatan untuk menjadi 
eksekutif sehingga bisa merasakan 
dimaki-maki kolega sendiri,” ujar 
B a m s o e t  s a a t  m e m b u k a  a c a ra 
Turnamen Bulu Tangkis DPR dan MPR 
di GOR kompleks DPR, Senayan, 
Jakarta, Selasa (10/9/2024).

Hanya saja, kata Bamsoet, jumlah 
menteri tersebut hanya obrolan di 
warung kopi sehingga bisa dikatakan 
masih sebatas isu atau gosip politik. 
Apalagi, hingga saat ini, jumlah, 

komposisi dan nama menteri kabinet 
Prabowo-Gibran masih digodok.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati dalam kesempatan 
i t u  m e n y a t a k a n  p e m e r i n t a h 
menyepakati postur RAPBN 2025 
yang telah dibahas dalam panitia kerja 
untuk dibawa ke rapat paripurna guna 
disahkan sebagai UU.

"Atas keputusan yang telah diambil 
d a l a m  p e m b i c a r a a n  t i n g k a t  I 
pembahasan RUU tentang APBN tahun 
anggaran 2025 ini ,  pemerintah 
menyepakati untuk diteruskan dalam 
p e m b i c a r a a n  t i n g k a t  I I  a t a u 
pengambilan keputusan terhadap RUU 
tentang APBN tahun anggaran 2025 di 
Sidang Paripurna DPR RI," kata dia.

Sri Mulyani turut mengapresiasi 
pembahasan RAPBN 2025 yang 
berjalan dengan efektif dan efisien 
dalam waktu yang boleh dibilang 
s i n g k a t .  M e n u r u t n y a ,  d i s k u s i 
konstruktif baik dari DPR maupun 
pemerintah telah mengarah pada 
tujuan yang sama, yakni penyiapan 
APBN 2025 sebagai instrumen fiskal 
transisi pemerintahan.

"Kita semua menyadari bahwa 
APBN merupakan instrumen yang 
sangat penting untuk melindungi 
masyarakat dari guncangan ekonomi 
(shock absorber), dan instrumen 
untuk melanjutkan pembangunan 
s e b a g a i  p r o s e s  t r a n s f o r m a s i 
perekonomian menuju Indonesia 
maju yang kita cita-citakan," tuturnya.

“Oleh karena itu, APBN transisi 
y a n g  k i t a  d e s a i n  b e r s a m a  i n i 
merupakan suatu konsensus yang 
diwarnai oleh jiwa gotong-royong, 
opt imisme,  keberlanjutan,  dan 
komitmen untuk menjaga APBN tetap 
sehat, kredibel dan sustainable," 
pungkas Sri Mulyani. (wid, med, ant, 
ist/dya)

JAKARTA-Badan Anggaran (Banggar) 
DPR RI  menyetujui  Rancangan 
Undang-undang Anggaran Pen-
dapatan dan Belanja Negara (RUU 
APBN) pertama presiden terpilih 
Prabowo Subianto.

"Apakah hasil rapat kerja pada hari 
ini  kita sepakati  dan akan kita 
lanjutkan ketika Rapat Paripurna 
tanggal 19 September yang akan 
datang? Setuju?" kata Ketua Banggar, 
Said Abdullah sambil mengetok palu, 
Selasa (17/9/2024).

Sebelumnya, Said menjelaskan 
pendapatan negara di 2025 dipatok 
s e b e s a r  R p  3 . 0 0 5 , 1 2  t r i l i u n . 
Pendapatan tersebut terdiri dari 
penerimaan perpajakan Rp 2.490,91 
triliun dan Penerimaan Negara Bukan 
Pajak (PNBP) Rp 513,64 triliun.

Kemudian, belanja negara di 2025 
dipatok sebesar Rp 3.621,31 triliun. 
Secara rinci, belanja pemerintah pusat 
Rp 2.701,44 triliun, terdiri dari belanja 
kementerian dan lembaga Rp 1.094,55 
triliun dan belanja non-kementerian 
dan lembaga Rp 1.606,78 triliun. 
Selanjutnya, Transfer ke Daerah (TKD) 
ditargetkan sebesar Rp 919,87 triliun.

"Keseimbangan primer Rp 633,31 
triliun, defisit Rp 616,18 triliun alias 
2,53 persen terhadap PDB," ungkap 
Said.

Said mengatakan, postur APBN 
2025 didesain untuk mendukung 
transisi efektif dengan tetap menjaga 
APBN kredibel dan sustainable. 
Sejalan dengan pertumbuhan APBN 
yang diarahkan untuk menjaga 
keberlanjutan.

"Ini sekaligus penguatan melalui 
program unggulan dalam rangka 
akselerasi untuk mewujudkan visi 
Indonesia Emas. Bukan Indonesia 
Cemas 2045,"katanya.

Soal	Anggaran	
Tambah	Kementerian

Said Abdullah juga menegaskan, 
anggaran tak jadi masalah sekalipun 
Presiden Terpilih Prabowo Subianto 
menambahkan jumlah kementerian 
dalam kabinetnya untuk 5 tahun 
mendatang. Pasalnya, Undang-Undang 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara Tahun 2025 nantinya tetap 
memberikan keleluasaan kepada 
presiden terpilih untuk menambah 
k e m e n t e r i a n  a t a u  b a d a n  d i 
pemerintahan mendatang.

“Di dalam rancangan Undang-
undang APBN tahun 2025 yang sudah 
kami setujui, khususnya Pasal 51, 
m e m b e r i k a n  ke l e l u a s a a n  b a g i 
presiden terpilih untuk menambah 
ke m e n te r i a n  a t a u  b a d a n ,  a t a u 
memecah kementerian yang ada. Maka 

Pertumbuhan ekonomi: 
5,2	Persen

Laju inflasi: 
2,5	Persen

Nilai tukar rupiah: 
Rp16.000/US$

Suku bunga Surat 
Berharga Negara (SBN) 10 tahun: 

10	Persen

Harga minyak mentah Indonesia 

atau ICP: 
US$82	per	barel

Lifting minyak mentah: 
605	ribu	barel	per	hari

Lifting gas: 
1.005	ribu	barel	setara	minyak	

per	hari

Asumsi Makro 
RAPBN 2025:

Tingkat kemiskinan di 
7	hingga	8	persen

Tingkat kemiskinan ekstrem 
0	Persen

Ratio gini : 0,379-0,382

Tingkat pengangguran terbuka 

4,5-5,0

Indeks Modal Manusia : 0,56

Nilai tukar petani : 115-120

Nilai tukar nelayan : 105-108

Sasaran 

Indikator 2025:

Dipatok sebesar 
Rp	3.005,12	triliun.	

Pendapatan tersebut terdiri 
dari penerimaan	perpajakan	
Rp	2.490,91	triliun	dan	

Penerimaan	Negara	Bukan	

Pajak	(PNBP)	Rp	513,64	

triliun.

Pendapatan 

Negara di 2025 

Dipatok sebesar 
Rp	3.621,31	triliun.	

Belanja pemerintah pusat sebesar 

Rp	2.701,44	triliun	terdiri dari 

belanja kementerian dan lembaga 

Rp 1.094,55 triliun dan belanja non- 

kementerian dan lembaga Rp 

1.606,78 triliun. Transfer ke Daerah 

(TKD) ditargetkan Rp 919,87 triliun.

Belanja Negara 

di 2025

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	(kiri)	bersama	Menteri	PPN/Kepala	

Bappenas	Suharso	Monoarfa	(kedua	kiri),	Wakil	Menteri	Keuangan	Suahasil	Nazara	

(kedua	kanan)	dan	Thomas	A.	M.	Djiwandono	(kanan)	mengikuti	rapat	kerja	dengan	

Badan	Anggaran	(Banggar)	DPR	di	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	

(17/9/2024).(Insert)	Sri	Mulyani	menangis	saat	pamit	di	depan	DPR.(	Antara)
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JAKARTA – Pansus Hak Angket Haji 
DPR terus mendalami dugaan 
kejanggalan dalam penyelenggaran 
haji 2024.

Pendalaman itu dilakukan dengan 
melakukan pemeriksaan saksi-saksi. 
Tidak hanya dilakukan di Jakarta, Tim 
Pansus Haji juga terbang ke Arab Saudi 
untuk melakukan pemeriksaan 
sejumlah saksi.

Selama hampir sepekan di Saudi, 
s e m a k i n  b a n y a k  k e j a n g g a l a n  
pengelolaan ditemukan. Salah satunya 
katering yang mengirimkan makanan 
cepat saji dan minim menu nusantara. 

H a l  i t u  l a n g s u n g  d i b a n t a h  
Kementerian Agama (Kemenag). 
Selama penyelenggaraan haji tahun 
1445 H/2024 M, katering dipastikan 
membawa sentuhan khas Nusantara 
ke Tanah Suci.

Direktorat Pelayanan Haji Luar 
N e g e r i  ( D i r y a n l u )  D i t j e n  
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU) mengungkapkan bahwa 
Kemenag menghadirkan ragam 
kuliner Nusantara yang dirancang 
untuk memenuhi kebutuhan nutrisi 
jamaah haji Indonesia.

Lebih dari sekadar soal rasa, menu 
ini  juga mencerminkan upaya 
mendukung kesehatan jamaah selama 
menjalani ibadah di Arab Saudi.

"Tentunya, kami belum bisa 
memenuhi selera 213 ribu lebih lidah 
jemaah. Tetapi, menu yang disiapkan 
sudah sesuai dengan kebutuhan 
nutrisi jamaah haji," kata Direktur 
Pelayanan Haji Luar Negeri, Subhan 
Cholid, di Jakarta, Selasa (17/9/2024).

Ia menekankan bahwa peyusunan 
menu ini tidak hanya memper-
timbangkan ketersediaan bahan baku 
lokal, tetapi juga masukan dari ahli gizi 
berbagai lembaga,  seperti  Ke-
menterian Kesehatan dan Sekolah 
Tinggi Pariwisata.

Subhan menjelaskan, menu yang 
disajikan selama di Mekkah dan 
Madinah mencakup makanan khas 
Indonesia, seperti orek tempe cabe 
hijau, semur ayam, sambal goreng 
kentang, rendang daging, hingga opor 
ayam.

Makanan khas Nusantara ini juga 
disajikan saat jemaah berada di 
Arafah, Muzdalifah, dan Mina, dengan 
variasi seperti rendang ayam dan ikan 
patin bumbu kuning.

Lebih dari 27 juta paket makanan 
akan disajikan kepada 213.320 jemaah 
haji selama di Arab Saudi.

"Setiap jamaah mendapatkan 
sekitar 127 kali makan, yang disajikan 
tiga kali sehari," tambah Subhan.

Inovasi lain yang dihadirkan 
Kemenag tahun ini adalah penggunaan 
makanan siap saji yang didatangkan 
langsung dari Indonesia.

Total sekitar 1,7 juta kotak 
makanan siap saji diimpor untuk 
mendukung kebutuhan jemaah, 
terutama saat puncak haji di Arafah, 
Muzdalifah, dan Mina (Armuzna).

"Ini menjadi salah satu cara kami 

tidak hanya menyediakan makanan 
y a n g  p r a k t i s ,  t e t a p i  j u g a  
m e m p e r t a h a n k a n  c i t a  r a s a  
Nusantara," ujar Subhan.

Lebih dari itu, pemerintah juga 
mengekspor sekitar 70 ton bumbu 
khas Indonesia ke Arab Saudi untuk 
memastikan cita rasa autentik 
makanan yang disajikan.

Langkah ini bukan hanya untuk 
memberikan layanan katering  
optimal, tetapi juga bagian dari upaya 
membangun ekosistem ekonomi haji, 
yang melibatkan berbagai sektor 
industri dalam negeri.

Dengan kombinasi antara tradisi 
kuliner Nusantara dan kebutuhan 
nutrisi yang diperhitungkan, jemaah 
haji Indonesia dapat merasakan 
kenyamanan rasa dan gizi yang terjaga 
selama menjalankan ibadah di Tanah 
Suci.

Penjelasan Subhan Cholid tersebut 
sekaligus menjawab pernyataan 
Anggota Panitia Khusus (Pansus) 
Angket Haji DPR RI Marwan Jafar yang 
mengungkapkan bahwa salah satu 
masalah yang terjadi dalam penyeleng- 
garaan haji tahun ini yakni persoalan 
layanan katering yang tidak beres.

"Banyak catering yang tidak 
menyajikan menu nusantara, sehingga 
jamaah tidak bisa menjalanakan 
ibadah dengan khusuk. Hal ini tidak 
sesuai dengan parjanjian kerja sama," 
katanya melalui keterangan tertulis 
yang diterima, Senin (16/9/2024).

"Banyak katering yang mengirim-
kan makanan cepat saji. Selain itu 
perushaan yang ditunjuk Kemenag 
juga sangat tertutup, Dapurnya tidak 
t e r s t a n d a r.  Pa t u t  d i d u g a  a d a  
patgulipat ini meguntungkan pejabat 
di Kemenag dan merugikan jamaah,” 
lanjutnya.

Kuota	Diberikan	Gelondongan
Marwan Ja'far, juga mengatakan 

p i h a k nya  m e n e m u ka n  b a nya k  
masalah serta penyimpangan. Salah 
satu yang penting adalah tambahan 
kuota haji 2024 sebanyak 20 ribu 

tempat jemaah menginap lokasinya 
cukup jauh dari Masjidilharam,” 
bebernya.

D a r i  Ke m e n a g ,  b e l u m  a d a  
komentar terkait temuan tim Pansus 
H a j i  D P R  s e l a m a  m e l a k u k a n  
pemeriksaan saksi di Saudi itu. Juru 
Bicara Kemenag Anna Hasbie tidak 
bisa berkomentar banyak saat 
dimintai konfirmasi. ''Coba hubungi 
Cak Nanto (Sunanto, juru bicara 
K e m e n a g ,  R e d ) ,  b e l i a u  y a n g  
mendampingi (Menag Yaqut Cholil 
Qoumas) di Saudi,'' ujar Anna.

Ke m e n a g  j u ga  m e n e ga s ka n  
seluruh proses pengadaan layanan haji 
1445 H/2024 M di Arab Saudi telah 
dilakukan sesuai aturan yang berlaku. 

Hal ini disampaikan Direktur 
Pelayanan Haji Luar Negeri (Diryanlu) 
Ditjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah (PHU) Kemenag Subhan Cholid 
dalam rilis yang diterima redaksi, 
Selasa (17/9/2024).

"Seluruh proses pengadaan 
layanan haji yang dilakukan mengacu 
pada Peraturan Menteri Agama nomor 
9/2016 tentang Pengadaan Barang 
dan Jasa penyelenggaraan ibadah haji 
di Arab Saudi," jelasnya.

Berdasarkan ketentuan tersebut, 
lanjut Subhan, proses pengadaan 
l a y a n a n  d i l a k u k a n  o l e h  t i m  
independen, diawasi dan didampingi 
tim Inspektorat Jenderal, serta 
diperiksa tim Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK).(wid, rtr, ist, ant/dya)

d i b e r i k a n  o l e h  S a u d i  s e c a r a  
gelondongan.

Seperti diketahui, masalah pokok 
sampai dibentuk Pansus Haji adalah 
pembagian tambahan kuota haji. 
Kementerian Agama (Kemenag) 
mendistribusikan sebanyak 10 ribu 
untuk haji reguler dan 10 ribu haji 
khusus. Atau 50 persen berbanding 50 
persen.

Pembagian tersebut menyalahi UU 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah. Di 
dalam undang-undang tersebut 
dinyatakan bahwa haji reguler 
mendapatkan kuota 92 persen. 
Sedangkan haji khusus hanya 8 persen.

“Ketika ada penambahan kuota 20 
ribu jamaah, amirul hajj Arab Saudi 
sangat terbuka dan komitmen 
menyediakan tambahan lokasi wukuf 
dan lainnya,” kata Marwan kemarin 
(16/9).

Dalam pemberian tambahan kuota 
tersebut, pemerintah Saudi tidak 
pernah menetapkan komposisi atau 
pembagiannya. Marwan menegaskan, 
inisiasi pembagian tambahan kuota 
haji 2024 berasal dari Kemenag.

“Jadi, tidak benar keterangan yang 
disampaikan oleh Dirjen Haji (Hilman 
Latief) yang mengatakan keputusan 
membagi (tambahan kuota) 50:50 
p e r s e n  k a r e n a  d i d e s a k  o l e h  
pemerintah Arab Saudi. Tidak sama 
sekali benar,” bebernya.

Tim Pansus Haji DPR berada di 
Arab Saudi pada 11–15 September 
la lu .  Se lama di  sana ,  mereka  
memeriksa saksi dari berbagai unsur. 
Di antaranya, Konjen RI dan Kantor 
Urusan Haji  (KUH) di  Jeddah,  
perwakilan masyair, dan sejumlah 
pihak lain.

Masalah lain terletak pada 
pemondokan atau layanan akomodasi. 
Dia mengungkapkan, pemenang 
tender tidak menjalankan kontrak 
penyediaan hotel secara mandiri. Tapi, 
disubkontrakkan ke lembaga lain. 
Bahkan, disubkontrakkan kembali ke 
perusahaan lainnya lagi. ' 'Jadi, 
subkontraknya sampai tiga level. 
Kondisi ini membuat sejumlah hotel 

Soal Menu Nusantara Katering Haji

Pansus  DPR dan Kemenag Eyel-eyelan

Proses	pengemasan	sambal	goreng	kentang	dan	semur	ayam	yang	menjadi	menu	makanan	
jemaah	haji	1445	H/2024	M	(Foto:MCH2024).

Banyak katering tidak menyediakan 
menu dengan cita rasa Nusantara.

Perusahaan katering tertutup dan 
tidak terstandar.

Perusahaan pemenang tender hotel 
melakukan subkontrak ke pihak lain, 
kemudian disubkontrak lagi ke 
perusahaan lainnya.

Arab Saudi memberikan tambahan 
kuota 20 ribu kursi secara 
gelondongan, tanpa ada ketentuan 
pembagian untuk haji khusus dan 
reguler.

Banyak perusahaan wanprestasi, 
tetapi kembali menang tender.

Perusahaan pemenang tender tidak 
menjalankan ketentuan kontrak.

Keterangan:
– Pansus Haji DPR melakukan 
kunjungan ke Saudi 11–15 
September 2024.
– Saksi yang ditemui antara lain 
konjen di Jeddah, kantor urusan haji 
(KUH) di Jeddah, dan masyair

SEJUMLAH TEMUAN 
PANSUS HAJI DPR DI 
ARAB SAUDI
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JAKARTA-Komisi III DPR menggelar 
rapat dengan sejumlah pihak terkait 
dugaan bullying di SMA Binus School. 
Diduga korban yang melapor ke polisi, 
RE, juga dihadirkan dan cerita soal 
pengancaman.

" L a l u  s a m p a i  m e r e k a 
membanggakan dan mengancam saya. 
Mereka mengatakan kepada saya, 'lu 
jangan macam-macam sama kita. Lu 
mau nyaman sekolah di sini, lu mau 
bisa kita tidak bully di sini. Lu harus 
bisa ngelayanin kita semua," kata RE 
menirukan ucapan teman-temannya 
y a n g  d i d u g a  m e m b u l l y  d a n 
mengancam di Gedung DPR, Senayan, 
Jakarta, Selasa (17/9/2024).

"Lu tau gak bapak kita siapa? Dia 
bapaknya Ketua Partai. Bapak dia DPR. 
Bapak dia MK." imbuhnya.

Namun tak dijelaskan berapa 
b a n y a k  y a n g  m e l a k u k a n  i t u 
kepadanya. Yang jelas katanya, ada 
yang memukul dan hanya sekadar 
membully-mengancam. 

"Lalu, sahabat dari ketua geng ini 
mengakui, 'lu jangan macem-macem. 
Bapak gue Ketua Partai sekarang.' 
Bapak yang berinisial A. Anak yang 
berinisial M mengaku dan mengatakan 
itu kepada saya," tuturnya.

RE menyebut ,  di  sekolahnya 
banyak CCTV. Sehingga hal-hal yang 
dialaminya pasti terekam. "Bahkan 
banyak CCTV di sana, saya yakin itu 
pasti banyak CCTV di sana. Di bulan 
November tanggal hari pertama saya 
s e k o l a h ,  d i  h a r i  b e r i k u t n y a 
diperlakukan seperti itu,"katanya.

"Selalu dibully di depan umum, di 
depan siswa laki-laki, di depan siswa 
perempuan, bahkan di depan guru. 
Dan karena hanya saya sendirian di 
sana, sementara mereka 20-30 orang 
selalu menghampiri saya bersama-
sama," kata RE. 

RE juga mengaku dilecehkan oleh 
sejumlah siswa."Bahkan mereka 
melakukan pelecehan juga kepada 
saya di bulan pertama saya sekolah," 
tutur dia. 

Dengan suara bergetar, ia me-
nyebut bahkan ada siswa perempuan 
yang memegang kemaluannya.

"Sementara saya, saya hanya anak 
bangsa yang bisa berharap keadilan 
dan mewakili para korban bully di luar 
sana. Saya dari awal, kemaluan saya 
d i p e g a n g - p e g a n g  d i  d e p a n 
perempuan, di depan laki-laki," kata 
dia.

"Kemaluan saya dipegang, pantat 
saya dipegang, di depan kelas, di muka 
umum," tutupnya.

K PA I  m e n g a m b i l  t i n d a k a n 
menanggapi dugaan perundungan RE, 

seorang siswa SMA Binus School 
Simprug. Mereka serius mengawasi 
kasus ini.Hal ini disampaikan oleh 
Komisioner KPAI Aris Adi Leksono.

“Sesuai (tusi) tugas dan fungsi, 
KPAI sudah melakukan pengawasan, 
kami memastikan kasus ini segera 
d i t a n g a n i  d e n g a n  c e p a t , 
mengedepankan penanganan ber-
dasarkan amanah UU Perlindungan 
Anak dan sistem peradilan pidana 
anak,” ujarnya. 

Bahkan, KPAI sudah berkordinasi 
dengan kepolisian untuk membuat 
kasus ini terang benderang.“Kami 
sudah berkoordinasi dengan Unit PPA 
Polres Jakarta Selatan, UPTD PPA 
Jaksel, serta irjen Kemendikbud,” 
ungkapnya.

Penjelasan	Polisi	
Kapolres Metro Jakarta Selatan, 

Kombes Ade Rahmat Idnal menghadiri 
ra p a t  d e n g a n  p e n d a p a t  ( R D P ) 
bersama Komisi III DPR terkait kasus 
d u ga a n  b u l ly i n g  d i  S MA  B i n u s 
Simprug. Pertemuan itu digelar di 
DPR, Selasa (17/9/2024), dihadiri 
sejumlah pihak sekolah dan korban.

Dalam RDP, Ade menerangkan 
terkait kasus tersebut. Ia mengatakan 
kasus ini terjadi pada 30 Januari 2024 
di SMA Binus Simprug. Satu hari 
kemudian dilaporkan ke polisi . 
"Dilaporkan oleh Bapak Sudiarmon 
yaitu ayah korban, dengan korbannya 
adalah RE," tutur Ade.

Ia menerangkan laporan itu terkait 
dengan perkelahian yang terjadi 
antara RE dengan salah satu siswa 
b e r i n i s i a l  M RY M .  Pe r ke l a h i a n 
keduanya terjadi di toliet lantai 4 
sekolah mereka.

"Dari kronologis dapat disampai-
kan, yang dilaporkan adalah peristiwa 
pada tanggal 30 Januari 2024 di 

sekolah Binus Simprug, di mana pada 
saat itu korban bersama para terlapor, 
yang juga kawan sekolahnya, sedang 
berada di kantin membicarakan 
pertandingan boxing resmi di luar 
sekolah," kata Ade.

"Kemudian mereka merencanakan 
tanding boxing selama lima detik, dan 
dilakukan tanding antara MRYM, 
kemudian dengan RE di toilet lantai 4," 
tambahnya.

Selama penyelidikan, tutur Ade, 
polisi sudah memeriksa 18 orang 
saksi.  Penyidik juga memeriksa 
rekaman CCTV maupun rekaman yang 
beredar di masyarakat terkait kasus 
tersebut. Korban juga sudah dilakukan 
visum.

"Sudah kami lakukan visum yang 
saat itu mengalami pipi kiri tampak 
memar seluas 3 cm, kemudian terasa 
benjol dan nyeri di bagian kepala," kata 
Ade.

"Kemudian untuk alat bukti yang 
sudah kami kumpulkan yaitu saksi-
s a k s i ,  ke m u d i a n  a d a  v i s u m  e t 
repertum, kemudian keterangan 
dokter dari RSP Pertamina, kemudian 
video yang ada di toilet," tambah Ade.

D a l a m  k a s u s  i n i  p o l i s i 
menggunakan UU Perlindungan Anak, 
yakni Pasal 76C. Pasal itu berisi, 
"Setiap orang dilarang menempatkan, 
membiarkan, melakukan, menyuruh 
m e l a k u k a n ,  a t a u  t u r u t  s e r t a 
melakukan kekerasan terhadap anak."

"Jadi tidak pasal seperti 170, tapi 
ini diatur khusus, mungkin ini adalah 
untuk memfasilitasi bullying atau 
perundungan di 76C ini," tutur Ade.

"Kemudian Pasal 80 mengibatkan 
luka, ini ada memar pada pipi sebelah 
kiri," tambahnya.

Ade dalam kesempatan itu juga 
membantah jika pengusutan kasus 
tersebut lambat. Ia menerangkan 

polisi sudah melakukan serangkaian 
penyidikan. Di sisi lain pihaknya juga 
mengupayakan restorative justice 
(RJ).

“ I t u  k a m i  m e m b e r i k a n 
kesempatan kepada para pihak dan 
bahkan terakhir kami coba lagi, sudah 
pertemuan keempat untuk dilakukan 
RJ, mungkin tidak RJ tapi diversi, Pak, 
istilahnya, atau musyawarah, atau 
mediasi untuk yang khusus anak," 
terang Ade.

"Jadi sudah dilakukan upaya, para 
pihak kemarin sudah bertemu, tapi 
tidak ada titik temu untuk RJ atau 
untuk musyawarah, mufakatnya tidak 
ketemu Bapak Pimpinan Rapat," 
tambahnya. Kasus ini, lanjut Ade, 
sudah naik ke tahap penyidikan. 
"Terkait tahap penyelidikan sudah 
dilengkapi, kemudian naik pada tahap 
penyidikan," ujarnya.

Ade juga membantah adanya 
k e t e r l i b a t a n  a n a k  p o l i t i k u s . 
Berdasarkan penelusuran polisi tidak 
ada anak yang terkait kasus ini 
berhubungan dengan politisi.(wid, rls, 
ant, kum/dya)

Siswa RE Ngaku Diancam: Bapak Mereka 

Ketua Partai, Ada di DPR, MK

Kasus Bullying Binus School Simprug

Persentase Siswa yang 

Mengalami Perundungan/

Bullying di Indonesia (2021)*

Laki-Laki

31,6 %

32,22%

19,68 %

Perempuan

21,64 %

19,97%

11,26 %

Indonesia

26,8 %

26,32%

15,54%

Sumber:Badan	Pusat	Statistik	(BPS)

Siswa	
Kelas	5	SD

Siswa	
Kelas	8	SMP

Siswa	
Kelas	11	SMA/SMK

(*	Dalam	Setahun)

Siswa	berusia	16	tahun	inisial	RE	(diblur)	korban	dugaan	bullying	di	Binus	School	Simprug	
menceritakan	peristiwa	yang	dialaminya	dalam	RDPU	bersama	Komisi	III	DPR	Selasa	(17/9/2024).	Ist
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MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang mengungkapkan 
dari total 1.400 perusahaan di 
wilayahnya, hanya 49 yang telah 
merekrut pegawai dari kalangan 
difabel. 

Kepala Dinas Tenaga Kerja  
(Disnaker) Kabupaten Malang, Yoyok 
Wardoyo, mengakui jumlah tersebut 
j a u h  d a r i  h a r a p a n .  P a s a l n y a  
berdasarkan Undang-Undang Nomor 
8 Tahun 2016 tentang Penyandang 
Disabil itas ,  setiap perusahaan 
diwajibkan mempekerjakan minimal 1 
persen pegawai difabel dari total 
karyawan. 

"Jadi, ya masih sangat rendah 
(perusahaan yang merekrut difabel). 
Padahal kan amanat undang-undang 
sudah jelas, perusahaan atau lembaga 
pemerintahan wajib menyerap tenaga 
kerja dari difabel. Paling tidak 1 persen 
dari jumlah keseluruhan pegawai," 
ujar Yoyok, Selasa (17/9/2024). 

Disebutkan oleh Yoyok, dari total 
1.400 perusahaan yang terdaftar di 
Kabupaten Malang, terdiri dari 

berbagai kategori mulai dari usaha 
mikro, kecil, sedang, menengah, 
hingga perusahaan berskala besar. 

Namun, dari keseluruhan jumlah 
tersebut, hanya 49 perusahaan yang 
te l a h  m e m b u k a  p e l u a n g  b a g i  
penyandang difabel. Bahkan, Yoyok 
mencatat ,  dari  49 perusahaan 
tersebut, hanya 129 tenaga kerja 
difabel yang berhasil diserap. "Justru 
k a l a u  l e m b a g a  p e m e r i n t a h a n  
diwajibkan menyerap 2 persen tenaga 
kerja difabel, dari total karyawan yang 
ada," tambahnya.

Untuk mengatasi  minimnya 
penerimaan pegawai difabel di dunia 
kerja, Yoyok menyampaikan, Disnaker 
Kabupaten Malang terus melakukan 
berbagai upaya. Salah satu langkah 
yang  di tempuh yakni  mela lui  
sosialisasi kepada perusahaan, 
sekaligus memberikan pendampingan 
bagi para penyandang disabilitas yang 
berminat untuk bekerja. 

"Kerja sama pun kami jalin dengan 
Fakultas Psikologi  Universitas 
Brawijaya (UB) untuk memastikan 

S e l a i n  i t u ,  s a m b u n g n y a ,  
penyandang difabel tuli juga telah 
diberikan pelatihan input data. Yoyok 
berharap, setelah mengikuti pelatihan 
tersebut, mereka dapat menjadi 
tenaga administrasi yang terampil dan 
s i a p  b e r s a i n g  d i  d u n i a  
kerja.(Santi/Dya)

p e n d a m p i n g a n  
t e r s e b u t  b e r j a l a n  
optimal," kata Yoyok.

Lebih lanjut, Yoyok 
juga mengungkapkan 
s e l a i n  s o s i a l i s a s i ,  
pihaknya juga gencar 
menggelar pelatihan 
b a g i  p e n y a n d a n g  
berkebutuhan khusus 
ini. Menurut Yoyok, 
p e l a t i h a n  y a n g  
diberikan tidak hanya 
b e r t u j u a n  
m e n i n g k a t k a n  
keterampilan, tetapi 
juga menumbuhkan 
rasa percaya diri dan 
kemandirian bagi para 
difabel. 

“Salah satu contoh, kami pernah 
memberikan pelatihan pijat kepada 
penyandang tuna netra. Harapannya, 
mereka bisa menjadi tukang pijat 
profesional dan mandiri, sehingga 
tidak tergantung pada orang lain," 
jelasnya.

Dari 1.400 Perusahaan di Kabupaten Malang, 

Baru 49 yang Rekrut Difabel

Kepala	Disnaker	Kabupaten	Malang,	Yoyok	Wardoyo.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG	  - Pj Wali Kota Malang, Iwan 
Kurniawan, menginstruksikan peng-
gunaan anggaran Biaya Tak Terduga 
(BTT) untuk para pedagang ter-
dampak kebakaran di Pasar Baru Barat 
Comboran. Langkah ini diharapkan 
memulihkan kondisi buntut hangus-
nya puluhan kios dan kendaraan. 

"Sekalipun tidak ada korban jiwa, 
kejadian ini meninggalkan kerugian 
materiil yang tidak sedikit. Tadi 
laporan Pak Kadiskopindag, ada 74 
pedagang terdampak, ini yang harus 
kita siapkan langkah," ujar Iwan, 
Selasa (17/9/2024). 

I w a n  m e n g u n g k a p k a n ,  
penggunaan anggaran BTT ini telah 
sesuai dengan instruksi Mendagri RI. 
Sebab menurutnya, pemerintah harus 

hadir memberikan solusi konkret 
terlebih di kondisi tanggap darurat 
seperti ini. 

Lebih lanjut menurut Iwan, 
anggaran tersebut akan disalurkan 
dalam bentuk bantuan sosial (bansos) 
k e p a d a  p a r a  p e d a g a n g ,  ya n g  
diharapkan dapat meringankan beban 
mereka.

"Sebagai intervensi jangka pendek, 
kita alokasikan anggaran BTT, 
teknisnya nanti diwujudkan dalam 
bentuk bantuan sosial sehingga bisa 
signifikan dirasakan oleh pedagang," 
tambahnya. 

Dalam pelaksanaan bantuan ini, 
Iwan meminta agar prosedur dan 
mekanisme administrasi dilakukan 
secara cermat agar tidak me-

b a g a i m a n a  k e l a y a k a n  s a r a n a  
prasarananya dan saya akan coba 
berkonsultasi terkait perbaikan dan 
re h a b i l i t a s i  p a s a r,"  t u t u p nya .  
(Santi/Dya)

nimbulkan masalah di kemudian hari. 
"Acuannya nanti tolong diperhatikan 
b a g a i m a n a  p r o s e d u r  d a n  
mekanismenya, agar secara admini-
stratif dan pelaksanaan dilapangan 
t i d a k  m e n i m b u l ka n  m a s a l a h ,"  
imbuhnya.

Selain memberikan bantuan 
finansial, Iwan juga mengapresiasi 
langkah cepat yang dilakukan oleh 
jajaran Pemkot Malang, mulai dari 
proses pemadaman kebakaran hingga 
rencana relokasi para pedagang yang 
terdampak. 

Untuk saat ini, dikatakan Iwan, 
para pedagang di lantai 3, akan 
direlokasi sementara ke lantai 1 Pasar 
Baru Barat Comboran agar mereka 
dapat kembali beraktivitas.

"Untuk proses relokasi, tempat 
sudah ada di lantai 1 pasar Comboran, 
harapannya (Pasar) bisa segera 
dibuka," tegasnya. 

Dalam kesempatannya ini, Iwan 
mengaku tak hanya fokus pada 
langkah jangka pendek, namun 
P e m k o t  M a l a n g  j u g a  t e l a h  
merencanakan rencana jangka 
panjang untuk memulihkan kondisi 
pasar. Iwan menyatakan, pihaknya 
a k a n  m e l a ku k a n  k a j i a n  l e b i h  
mendalam terkait fungsi, sarana, dan 
prasarana pasar, serta perencanaan 
rehabilitasi pasar ke depan.

“Ini yang akan kita rumuskan 
bersama, untuk jangka panjang nanti 
kita akan kaji, bagaimana fungsi ini 
berjalan sebagaimana mestinya, 

Pj Wali Kota Instruksikan Penggunaan BTT  Bantu Pedagang 

Kondisi	Pasar	Baru	Barat	Comboran	Kota	Malang,	Selasa	(17/9/2024)	usai	kebakaran.	(Santi/Lenteratoday)

Iwan Kurniawan
- Pj Wali Kota Malang

“

Dampak Kebakaran Pasar Comboran Malang
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mengeksplorasi berbagai karakter dan 
genre dalam sinetron.

P r o s e s  i n i  m e m b a n t u n y a  
menemukan gaya akting yang khas dan 
mulai membentuk identitasnya 
sebagai seorang aktor.

Ia mulai mencuri perhatian 
penonton melalui peran pendukung di 
film Dear Nathan (2017), sebuah film 
adaptasi dari novel populer ini 
menjadi titik balik dalam karier Kevin. 
Namanya mulai dikenal luas oleh 
penonton pada saat itu.

Setelah sukses dengan "Dear 
Nathan", Kevin tidak terpaku pada satu 
genre tertentu.

Ia  dengan berani  mencoba 
berbagai peran dalam film-film 
dengan genre yang berbeda, mulai dari 
drama remaja hingga film laga yang 
penuh semangat.

Ia bahkan tidak ragu untuk 
m e n g a m b i l  p e ra n - p e ra n  ya n g  
kompleks dan menantang. Hal ini 
menunjukkan ambisinya untuk terus 
berkembang sebagai seorang aktor.

Puncak karier Kevin sejauh ini 
adalah saat ia berhasil meraih 
nominasi Piala Citra untuk Pemeran 
Utama Pria Terbaik melalui perannya 
d a l a m  f i l m  "A u t o b i o g r a p h y " .  
Penghargaan ini menjadi bukti nyata 
akan bakat aktingnya yang luar biasa.

Selain dari penghargaan resmi, 
Kevin juga mendapatkan banyak 
pujian dari para kritikus film. Mereka 

mengagumi kemampuannya dalam 
menghidupkan karakter dengan 

sangat mendalam.
Selain terlibat dalam film 

komersial, ia juga aktif dalam 
p r o y e k - p r o y e k  f i l m  
i n d e p e n d e n .  H a l  i n i  
m e n u n j u k k a n  
komitmennya terhadap 
dunia perfilman yang 

lebih luas. Ia juga telah 
m e m b i n t a n g i  
beberapa serial web 
p o p u l e r  y a n g  
s e m a k i n  
m e m p e r l u a s  
jangkauan peng-
g e m a r nya  ( b e r -
bagai sumber)

serius.
Ia selalu memilih peran yang 

menantang dan membuatnya terus 
berkembang sebagai aktor.

Tak heran jika keberhasilannya saat 
ini menjadi inspirasi bagi banyak 
generasi muda yang ingin berkarier di 
dunia hiburan.

Bahkan, ke-beradaannya mem-
buka peluang bagi aktor-aktor muda 
lainnya untuk menunjukkan bakat 
mereka.

Kevin Ardilova memulai langkah 
kariernya di dunia hiburan melalui 
sinetron. Peran-peran kecil mungkin 
menjadi awal yang sederhana, namun 
sinetron ini menjadi batu loncatan 
baginya untuk mengenal lebih dekat 

industri hiburan.
S e p e r t i  k e -

banyakan aktor 
muda, Kevin 

t e r u s  

KEVIN Ardilova menjejaki karpet 
merah seusai pemutaran spesial Laura 
di Jakarta, Senin (9/9/2024).

I a  d e n g a n  p e r c a y a  d i r i  
mengenakan jas dipadu kemeja putih 
dengan kacamata hitam. Warna serupa 
melaburi busana kerabat kerja film 
drama tersebut.

Peranan yang dimainkan Kevin di 
film itu bagai benalu. Ia bermain 
sebagai Jojo, pemuda dengan ulah yang 
bisa membuat penonton geregetan, 
bahkan membencinya.

”Pengalaman baru jadi antagonis, 
tapi saya senang banget men-
jalaninya. Selama ini jadi protagonis,” 
katanya.

Saat  ditanya ke-mungkinan 
penonton akan mengekspresikan 
antipatinya, Kevin tak keberatan. Jika 
memicu kedongkolan, ia malah 
menganggap aktingnya berhasil.

”Silakan kesal. Enggak apa-apa. 
Semakin orang sebal, artinya lebih 
sukses,” ucapnya sambil tertawa. 

Kevin malah ber-terima kasih telah 
diper-caya untuk berperan sebagai Joj. 
Tak hanya kepada sineas, tetapi juga 
keluarga Laura yang sebenarnya. Film 
itu diangkat dari kisah nyata tentang 
selebgram yang berjuang mengatasi 
bermacam-macam penderitaan,  
seperti cedera berat, asmara, dan 
kasus hukum.

Kevin pun tak menyangkal  
kegemasannya terhadap tingkah Jojo 
yang toksik, tetapi ia harus tetap 
obyektif. Ia tak bisa menghakimi 
sosok tersebut.

”Kalau orang-orang nonton, 
t e r g a n t u n g  m e r e k a  n a n t i  
bagaimana. Pendalamannya, aku 
nonton video dan ngobrol sama 
teman-teman Laura,” ujarnya.

Kevin tetap menikmati  
semua peran yang datang 
dengan tantangan masing-
masing.

Ia juga berlatih berdialog 
dengan membaca naskah 
selama satu bulan. 

Selain Kevin, Laura 
t u r u t  d i b i n t a n g i  o l e h  
Unique Prisci l la ,  Fadi  

Alaydrus, dan Kaneishia Yusuf. 

Profil
Kevin Ardilova merupakan aktor 

muda dan model yang berasal dari 
Jakarta, Indonesia kelahiran 19 April 
1999.

Ia lahir dengan nama lengkap 
Kevin Ichwal Ardilova di Jakarta. Saat 
ini usianya baru 24 tahun, namun 
namanya dikenal luas di dunia 
perfilman Tanah Air.

Dengan pesona dan bakat akting 
yang mumpuni, ia berhasil memikat 
hati para penonton.

Diketahui, ia merupakan anak dari 
U l a n ,  s e m e n t a r a  K e v i n  j u g a  
mempunyai dua orang adik laki-laki 
dan perempuan yaitu Sultan 
Distra dan Lady.

Saat ini ,  Kevin 
telah membuktikan 
dirinya sebagai 
aktor serba bisa 
d e n g a n  
membintangi 
b e r b a g a i  
genre fi lm, 
m u l a i  d a r i  
drama remaja 
h i n g g a  f i l m  
i n d e p e n d e n  
y a n g  l e b i h  

Silakan Kesal

KEVIN ARDILOVA 
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membantu meningkatkan kesehatan 
mental.Alasannya, karena Anda bisa 
mengintegrasikan jalan kaki dalam 
keheningan ke dalam rutinitas. 
Mengambil langkah proaktif menuju 
gaya hidup yang lebih ringan dan 
tajam secara mental.

Untuk lebih jelasnya, berikut dua 
alasan kenapa silent walking penting 
dilakukan terutama berkaitan dengan 
menjaga kesehatan mental:

1 . 	 K e h e n i n g a n 	 m emb a n t u 	
pertumbuhan	otak

Sebuah studi pada 2013 lalu 
menemukan bahwa keheningan bisa 
mengkatalisasi neurogenesis dengan 
menciptakan sel-sel baru.

Lingkungan yang sunyi diyakini 
bisa meningkatkan generasi sel 
prekursor yang penting untuk 
neurologis.

Dengan menerapkan jalan kaki 
d a l a m  k e h e n i n g a n  b i s a  
menggabungkan manfaat ketajaman 
mental dari jalan kaki, dan manfaat 
neurologis dari keheningan.

2.	Meningkatkan	kesejahteraan	dan	
perasaan	tenang

B e r i n t e r a k s i  d e n g a n  a l a m  
m e m p e r k a y a  k e h i d u p a n .  
Meningkatkan pengalaman, sensorik, 
bahkan sisi religius dalam diri.

Bahkan silent walking yang 
dilakukan di alam terbuka bisa 
membawa suasana hati dan perspektif 
ke arah yang lebih positif.Menjadi tren
Menurut news.com.au, dikutip dari NY 
Post, Senin, 16 Oktober 2023, silent 
walking adalah berjalan kaki tanpa 

SILENT WALKING atau berjalan tanpa 
suara adalah keterampilan berjalan 
dengan langkah-langkah yang halus 
dan senyap, yang digunakan dalam 
berbagai konteks. Dari seni bela diri 
hingga dunia militer, kemampuan ini 
memerlukan konsentrasi, kontrol 
tubuh yang baik, dan kesadaran 
terhadap lingkungan sekitar. 

B e r i ku t  a d a l a h  p e n j e l a s a n  
mengenai konsep ini serta manfaat 
dan teknik-teknik utamanya.olahraga 
sederhana yang bermanfaat untuk 
kesehatan fisik. Belakangan, beredar 
tren silent walking yang diklaim bagus 
untuk kesehatan mental.

Sebenarnya	apa	itu	silent	walking?
Beberapa waktu lalu, silent 

walking atau berjalan dalam hening 
pernah viral di media sosial TikTok.

Sebagian besar orang melakukan 
a k t i v i t a s  j a l a n  k a k i  s e m b a r i  
mendengarkan musik dan menghitung 
banyaknya langkah yang ditempuh.

Jalan kaki dilakukan sambil 
membawa ponsel dan memasang 
headset atau earphone.

Inilah yang tidak dilakukan dalam 
silent walking. Saat mulai berjalan, 
Anda benar-benar meninggalkan 
telepon genggam, hanya jalan kaki 
dalam keheningan. Tanpa musik, tanpa 
teman ngobrol.

Mengapa	 bagus	 untuk	 kesehatan	
mental?

Silent walking disebut memiliki 
dasar ilmiah yang kuat. Melansir 
Psychology Today,  keheningan, 
terutama di alam dan berolahraga bisa 

ponsel atau tanpa mendengarkan 
musik, podcast, maupun gangguan 
teknologi apapun. 

Podcaster Mady Maio mendapat 
pujian karena "memulai sebuah 
gerakan secara tidak sengaja" yang 
dijanjikan mengubah hidup Anda.

Di video TikTok ia menjelaskan 
bahwa pacarnyalah yang pertama kali 
menantangnya berjalan-jalan tanpa 
gangguan apa pun.

"Tidak pakai AirPods, tidak 
mendengarkan podcast maupun 
musik. Hanya saya, saya sendiri, dan 
saya," ujarnya dalam video populer.

Ia menyambung, "Awalnya saya 
berpikir, 'Oh tidak tidak,' kecemasan 
saya tidak akan pernah bisa begitu, 
tapi sesuatu dalam diri saya seperti ... 
biarlah saya mencobanya."

Maio mengatakan, dua menit 
pertama perjalanannya adalah 
“kekacauan," sampai ia mencapai 
"keadaan mengalir.""Ketika tiba-tiba 
Anda dapat mendengar diri Anda 
sendiri," katanya.

"Begini, alam semesta dan intuisi 
Anda datang pada Anda melalui 
bisikan, jadi jika Anda tidak pernah 
sendirian dengan pikiran Anda dan 
tidak pernah diam, Anda akan 
melewatkan bisikan tersebut. Bisikan-
bisikan itu adalah hal yang paling 
penting untuk diperhatikan."

Maio mengatakan, praktik tren 
TikTok ini memberinya "kejernihan 
pikiran" yang selama ini ia cari."Kabut 
otak terangkat, tiba-tiba semua ide 
mengalir ke dalam diri saya karena 
saya memberi mereka ruang untuk 
masuk," ujar dia."Dengar, jika saya bisa 
melakukannya, kamu pasti bisa 

melakukannya. Saya berjanji, cobalah 
saja. Beri dirimu hadiah untuk diam 
dan mendengarkan bisikan-bisikan 
itu." 

Aplikasi	dan	Manfaat	Silent	Walking	

Militer	dan	Operasi	Khusus: 
Di bidang militer, kemampuan 

b e r g e ra k  t a n p a  s u a ra  a d a l a h  
keterampilan yang penting untuk 
menyusup atau mendekati musuh 
tanpa terdeteksi. Tentara atau pasukan 
k h u s u s  y a n g  t e r l a t i h  s e r i n g  
menggunakan teknik silent walking 
saat menjalankan operasi yang 
memerlukan keheningan total.Seni 

Bela	Diri	dan	Ninja:	
Dalam beberapa disiplin seni bela 

diri, terutama yang terinspirasi dari 
tradisi ninja, kemampuan untuk 
bergerak tanpa suara sangat penting 
untuk melakukan serangan mendadak 
atau menyelinap.

Berburu:	
Pemburu sering kali melatih 

keterampilan berjalan tanpa suara 
untuk mendekati mangsanya tanpa 
menakut-nakuti mereka.Mindfulness 
dan Meditasi: Dalam konteks yang 
lebih spiritual, seperti meditasi 
berjalan (walking meditation), silent 
walking bisa membantu seseorang 
lebih terhubung dengan lingkungan 
dan dirinya sendiri. Teknik ini 
mengajarkan kesadaran penuh 
terhadap setiap langkah yang diambil, 
meningkatkan fokus dan ketenangan 
batin.(Lenteratoday)

‘Silent Walking’ Diklaim
Bagus buat Kesehatan Mental
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  Langka Terjadi, Gurun Sahara 
Terendam Banjir dan Menghijau

9

KEJADIAN langka muncul di gurun 
S a h a ra ,  s a l a h  s a t u  w i l aya h  
terkering dunia terjadi banjir yang 
tidak biasa dan hujan besar.

Dilansir dari livescience, tidak 
jelas mengapa gurun ini mengalami 
begitu banyak hujan, namun hal ini 
mungkin ada hubungannya dengan 
musim badai Atlantik yang sangat 
tenang, kata para ilmuwan.

Hujan yang turun sangat deras 
sehingga beberapa daerah yang 
biasanya kering di Afrika Utara kini 
mengalami musim hujan dan banjir, 
d e n g a n  s e b a g i a n  S a h a r a  
diperkirakan mengalami curah 
hujan lima kali lipat dari rata-rata 
curah hujan di bulan September.

Curah hujan di Sahara secara 
keseluruhan bukanlah hal yang 
jarang terjadi wilayah ini sangat 
luas dan beragam, dan beberapa 
bagian sering menerima sedikit 
hujan, kata Moshe Armon, ilmuwan 
atmosfer di Federal Technical 
University (ETH) Zürich, dilansir 
dari livescience.

Namun kini sebagian besar 
wilayah Sahara terendam banjir, 
termasuk wilayah utara yang biasanya 
lebih kering, tambah Armon.

Beberapa ilmuwan berpendapat 
bahwa ini adalah bagian dari fluktuasi 
iklim alami bumi, sementara yang lain 
berpendapat bahwa hal ini disebabkan 
oleh perubahan iklim yang disebabkan 
oleh manusia.

Pergeseran iklim di Sahara 
mungkin berhubungan dengan 
lemahnya musim badai Atlantik. 
Musim badai tahun ini sejauh ini 
tenang, meskipun ada prediksi di awal 
musim panas akan terjadi aktivitas 
badai parah akibat suhu laut yang 
tinggi.

Ahli meteorologi mencatat ini 

M o d e l  i k l i m  j u g a  
memperkirakan peningkatan emisi 
gas rumah kaca dapat membuat 
Sahara semakin banyak hujan di 
masa depan.

Semula	tandus
S e b u a h  s t u d i  p e r i n t i s  

mengungkap penyebab gurun 
Sahara perlahan menjadi menghijau 
dari semula padang tandus.

Menurut sebuah penelitian hal 
itu terjadi karena periode lembab di 
Afrika Utara yang telah terjadi 
selama 800.000 tahun terakhir.

Penelitian yang dipublikasikan 
d i  N a t u r e  C o m m u n i c a t i o n s  
menunjukkan fase basah periodik di 
Sahara didorong oleh perubahan 
orbit bumi mengelilingi matahari 
dan tertekan selama zaman es.

Untuk pertama kalinya, para 
ilmuwan iklim melakukan simulasi 
interval historis 'penghijauan' 
Sahara, memberikan bukti bagai-
mana waktu dan intensitas peristiwa 

lembab ini juga dipengaruhi dari jarak 
jauh oleh efek lapisan es yang besar, 
jauh, dan berada pada garis lintang 
tinggi di Sahara. Belahan bumi utara.

Pe n u l i s  u t a m a  D r.  E dwa rd  
Armstrong, seorang ilmuwan iklim di 
Universitas Helsinki dan Universitas 
Bristol, mengatakan, transformasi 
s i k l u s  G u r u n  S a h a ra  m e n j a d i  
ekosistem sabana dan hutan adalah 
salah satu perubahan lingkungan yang 
paling luar biasa di planet ini.

"Studi kami adalah salah satu studi 
pemodelan iklim pertama yang 
mensimulasikan Periode Lembab 
Afrika dengan besaran yang sebanding 
dengan pengamatan paleoklimat, 
mengungkap mengapa dan kapan 
peristiwa ini terjadi.” ujarnya dilansir 
dari phys.org. (Lenteratoday)

lebih hangat dari biasanya di Samudra 
Atlantik Utara dan Laut Mediterania.

Jika salah satu dari peristiwa curah 
hujan langka ini terjadi, dan sistem 
cuaca terjadi di lautan atau daratan 
yang jauh lebih hangat, kemungkinan 
terjadinya curah hujan lebat akan 
meningkat. Dan Sahara bisa terus 
mengalami kondisi yang lebih basah di 
masa depan.

Aktivitas manusia, khususnya 
emisi gas rumah kaca, mendorong 
lautan menyerap lebih banyak panas.

B e b e r a p a  m o d e l  i k l i m  
memperkirakan lautan yang lebih 
hangat akan menggeser hujan monsun 
lebih jauh ke utara di Afrika pada 
tahun 2100, yang berarti lebih banyak 
hujan akan turun di wilayah yang 
biasanya lebih kering.

adalah akhir pekan Hari Buruh 
pertama dalam 27 tahun tanpa adanya 
badai bernama yang terbentuk di 
Atlantik.

Lebih dari separuh badai yang 
disebutkan dan 80% hingga 85% badai 
besar di Atlantik setiap tahun biasanya 
datang dari wilayah selatan Sahara, 
kata Jason Dunion, ahli meteorologi di 
National Oceanic and Atmospheric 
Administration (NOAA).

Namun, puncak musim badai 
Atlantik biasanya terjadi pada 
pertengahan September, jadi jeda 
musim ini tidak berarti badai Atlantik 
yang parah dan berbahaya tidak dapat 
terjadi lagi.

Sementara itu, curah hujan yang 
luar biasa tinggi di Sahara mungkin 
juga disebabkan oleh suhu air yang 
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m e n g e k a n g  n a fs u  m a k a n ,  d a n 
membantu Anda menurunkan berat 
badan. Minum air sebelum makan 
dapat membantu mengatur nafsu 
makan.

7.	Mengatur	pergerakan	usus
Minum air putih di pagi hari dapat 

membantu membersihkan usus dan 
menghilangkan sembelit. Air dapat 
membantu melunakkan tinja dan 
memudahkan pembuangannya.
Meminum air juga dapat membantu 
makanan bergerak melalui usus dan 
menjaganya tetap fleksibel.

8.Kesehatan	rambut	dan	kesehatan	
kulit

Hidrasi yang tepat dapat menjaga 
tingkat pH yang tepat pada kulit 
k e p a l a  A n d a ,  y a n g  d a p a t 
meningkatkan pertumbuhan rambut.

Selain itu, banyak masalah rambut 
seperti ketombe, gatal-gatal, dan 
iritasi juga bisa diatasi jika Anda 
mencukupi kebutuhan air dalam 
sehari.

Minum air putih yang cukup dapat 
m e n j a g a  e l a s t i s i t a s  k u l i t  d a n 
membuatnya tampak bersinar. Dapat 
membantu meningkatkan aliran 
darah ke kulit.

Air  putih adalah komponen 
penting dalam menjaga kesehatan 
d a n  k e b u g a r a n  t u b u h .  D a r i 
menghidrasi  tubuh,  membantu 
pencernaan, hingga mendukung 
fungsi otak dan otot, manfaat air putih 
tidak bisa diremehkan. Dengan 
menjaga asupan air yang cukup setiap 
hari, kita dapat memastikan tubuh 
berfungsi  dengan optimal  dan 
terhindar dari berbagai masalah 
kesehatan yang disebabkan oleh 
dehidrasi. ! (Lenteratoday)  

Destilasi/kondensor (pengembun), 
sehingga menghasilkan air kondensasi 
yang disebut kondensat. Fresh water 
generator, merupakan salah satu 
pesawat bantu yang penting di 
atas kapal. 

Hal ini di karenakan dengan 
menggunanaka FWG (Fresh water 
generator) dapat menghasilkan air 
tawar yang dapat digunakan untuk 
minum, memasak,  mencuci  dan 
bahkan menjalankan mesin penting 
lainnya yang menggunakan air tawar 
sebagai media pendingin. 

Minum air putih sangat penting 
untuk menjaga kesehatan secara 
keseluruhan.

Air putih membantu metabolisme, 
meningkatkan suasana hati dan fungsi 
kognitif ,  mengatur suhu tubuh, 
mengeluarkan racun, meningkatkan 
pengiriman oksigen ke sel ,  dan 
meningkatkan kesehatan kulit dan 
rambut. 

H i d r a s i  y a n g  t e p a t  j u g a 
mendukung penurunan berat badan 
dan mengatur pergerakan usus.  

D i l a n s i r  d a r i  t i m e s o f i n d i a , 
menurut Institute of Medicine, pria 
harus mengonsumsi sekitar 3 liter air 
per hari, sedangkan wanita harus 
minum lebih dari 2 liter, dan wanita 
hamil membutuhkan hingga 2,5 liter.

Hidrasi yang tepat sangat penting 
untuk menjaga kesehatan secara 
keseluruhan, karena membantu tubuh 
b e r f u n g s i  s e c a r a  e f i s i e n  d a n 
melindungi dari berbagai masalah 
kesehatan.

Berikut	5	khasiat	minum	air	putih	
setelah	bangun	tidur

1.Meningkatkan	 mood,	 tidur,	 dan	
kognisi

Menurut Harvard Health, orang 
yang mengonsumsi banyak air 

memiliki pola tidur yang lebih 
baik, suasana hati yang 

l e b i h  b a i k ,  d a n 

Air adalah senyawa yang penting bagi 
s e m u a  b e n t u k  k e h i d u p a n  y a n g 
d i k e t a h u i  s a m p a i  s a a t  i n i  d i 
Bumi, tetapi tidak di planet lain. Air 
menutupi hampir 71% permukaan 
Bumi. 
Terdapat 1,4 triliun kilometer kubik 
( 3 3 0  j u t a  m i l ³ )  t e r s e d i a  d i 
Bumi.Rumus kimianya adalah H2O, 
yang setiap molekulnya mengandung 
s a t u  o k s i g e n  d a n  d u a  a t o m 
h i d r o g e n  y a n g  d i h u b u n g k a n 
oleh ikatan kovalen. Air sebagian besar 
terdapat di laut (air asin) dan pada 
lapisan-lapisan es (di kutub dan 
puncak-puncak gunung),.

akan tetapi juga dapat hadir 
sebagai awan, hujan, sungai, muka air 
tawar, danau, uap air, dan lautan es. Air 
dalam objek-objek tersebut bergerak 
mengikuti suatu siklus air, yaitu: 
melalui penguapan, hujan, dan aliran 
air di atas permukaan tanah (runoff, 
meliputi mata air,  sungai,  muara) 
menuju laut. 

A i r  b e r s i h  p e n t i n g  b a g i 
k e h i d u p a n  m a n u s i a . U n t u k 
mendapatkan air tawar dari air laut 
bisa dilakukan dengan cara osmosis 
t e r b a l i k ,  y a i t u  s u a t u  p r o s e s 
p e n y a r i n g a n  a i r  l a u t  d e n g a n 
menggunakan tekanan dialirkan 
melalui suatu membran saring. 

S i s t e m  i n i  d i s e b u t  S W R O 
(Seawater Reverse Osmosis) dan 
banyak digunakan pada kapal laut atau 
instalasi air bersih di pantai dengan 
bahan baku air laut.Cara lain adalah 
dengan menggunakan pesawat Fresh 
Water Generator (FWG). 

Fresh Water Generator (FWG) adalah 
pesawat pembuat air tawar dengan 
jalan menguapkan air laut didalam 
penguap (Evaporator) dan uap air laut 
tersebut didinginkan dengan cara 

k o n d e n s a s i  d i  d a l a m 
p e s a w a t 

fungsi kognitif yang lebih baik. Tetap 
terhidrasi memainkan peran penting 
dalam kinerja otak dan kesejahteraan 
emosional.

2.	Mengatur	suhu	tubuh
Air membantu mengatur suhu 

tubuh Anda dengan menyerap dan 
melepaskan panas secara efisien.
Tetap terhidrasi memungkinkan tubuh 
Anda mempertahankan suhu normal, 
bahkan dalam kondisi  ekstrem, 
menurut The Harvard Medical School 
Special Health B

3.	Membuang	racun
Minum air yang cukup membantu 

p e m b u a n g a n  l i m b a h  d e n g a n 
meningkatkan pencernaan dan 
pergerakan usus. Ini membantu tubuh 
Anda menghilangkan racun melalui 
urin, keringat, dan buang air besar, 
meningkatkan kesehatan pencernaan 
yang lebih baik. 

4.	Meningkatkan	pengiriman	oksigen
Air membantu mengangkut nutrisi 

d a n  o k s i g e n  k e  s e l - s e l  t u b u h , 
memastikan proses penting berjalan 
lancar. Tetap terhidrasi memastikan 
sirkulasi darah yang lebih baik, yang 
pada gilirannya meningkatkan fungsi 
organ yang sehat.

5.	 Melembabkan	 dan	 menutrisi	
kulit

Minum air memiliki dampak nyata 
pada kesehatan kulit. Ini membantu 
k u l i t  A n d a  t e t a p  l e m b a b , 
m e n i n g k a t k a n  e l a s t i s i t a s ,  d a n 
memberi Anda kulit bercahaya. Air 
s a n ga t  p e n t i n g  u n t u k  m e n j a ga 
kesehatan dan kulit tampak awet 
muda.

6.	Penurunan	berat	badan
Minum air terlebih dahulu di pagi 

hari dapat meningkatkan 
metabolisme Anda 
s e l a i n 
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 Khasiat Minum Air Putih, 
Terutama Saat Perut Kosong
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DEPUTI Pencegahan dan Monitoring 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK), Pahala Nainggolan mengata-
kan Kaesang mengaku di dalam 
pesawat jet pribadi jenis Gulfstream 
ke Amerika Serikat (AS) itu hanya 
diisi  empat orang.  Keempatnya 
adalah sang istri, Erina Gudono, 
kakak Erina, satu orang staf dan 
Kaesang sendiri. Paspampres untuk 
pengawalan keluarga presiden, tidak 
ditulis ikut mendampingi ke AS.

Sementara, pemilik jet pribadi 
yang merupakan teman Kaesang 
tidak ikut ditulis ikut mendampingi 
ke Negeri Paman Sam. Padahal, di 
dalam pelaporan dugaan gratifikasi 
ke komisi  antirasuah,  Kaesang 
mengaku cuma nebeng jet pribadi 
punya temannya tersebut.

"Jadi, di situ ada Kaesang, istrinya, 
kakak istrinya dan satu orang staf. 
Jadi, berempat (di dalam pesawat)," 
ujar Pahala di Gedung C1, Kuningan, 
J a k a r t a  S e l a t a n  p a d a  S e l a s a 
(17/9/2024).

Ketika ditanya mengapa teman 
yang diklaim oleh Kaesang ditebengi 
malah tak ada di dalam pesawat, 
Pahala  akan memanggi l  teman 
Kaesang tersebut untuk diklarifikasi. 
"Kan, nanti kita tanya nih sama 
temannya," tutur dia.

Lebih lanjut, Pahala menyebut 
Kaesang bersedia  memberikan 
informasi tambahan seandainya 
dibutuhkan oleh KPK. Pahala sendiri 
mengaku tidak berada di kantor 
ketika putra bungsu Presiden Joko 
"Jokowi" Widodo datang ke gedung 
C1. Ia sedang mengikuti rangkaian 
p r o s e s  u n t u k  m e n j a d i  c a l o n 
p i m p i n a n  k o m i s i  a n t i r a s u a h 
selanjutnya.

"Bukan saya tadi yang nanya. 
Kalau saya ada di kantor, pasti saya 
tanya," katanya.

Saat ditanya apakah teman yang 
jet pribadinya ditumpangi oleh 
K a e s a n g  m e r u p a k a n  G a n g  Ye , 
petinggi Perusahaan Sea Limited 
yang bermarkas di Singapura, Pahala 
m e n ga ku  t i d a k  t a h u .  I a  h a nya 
menyebut inisial teman Kaesang itu 
adalah 'Y'.

"Inisialnya Y, kalau gak salah 
(nama) depannya. Tapi, kami belum 
tahu nih apakah benar itu nama 
lengkapnya. Apakah ini WNI atau 
WNA. Nanti, kami akan konfirmasi 
lagi," katanya.

Kaesang mengklaim cuma nebeng 
jet pribadi milik temannya lantaran ia 
juga hendak menuju ke Negeri Paman 
S a m .  N a m u n ,  b e r d a s a r k a n 
penelusuran beberapa pihak, jet 
pribadi  i tu  sempat  mampir  ke 
beberapa kota di AS. Mulai dari Los 
Angeles, Las Vegas hingga California.

Jet pribadi itu juga terekam 
sempat ke Taiwan dan berakhir di 
Singapura. Dari penelusuran itu, 
Kaesang diketahui menggunakan jet 
pribadi sepanjang 18 Agustus hingga 
1 September 2024.

Soal kemungkinan memeriksa 
Jokowi, "Ya ada lah [kemungkinan 
memeriksa Jokowi], namanya belum 
tentu kan bisa jadi iya bisa jadi 
enggak gitu ya," kata Pahala. 

Namun demikian, Pahala tidak 
ingin berspekulasi lebih lanjut 
terkait peluang pemanggilan Kepala 
N e g a r a  k e  K P K ." Ta p i  e n g g a k 
spekulasi lah yang gitu-gituan, kita 
lihat saja gitu. Kalau memang perlu," 
imbuhnya.

Bersikukuh	Hanya	Nebeng
Juru bicara Kaesang, Francine 

Widjojo, menyebut bahwa Kaesang 
sedianya telah mempunyai rencana 
pergi ke AS menggunakan pesawat 
komersil pada 20 Agustus. Namun, 
kebetulan temannya itu juga hendak 
ke sana.

"Kebetulan ada temannya yang 
juga berangkatnya searah di tanggal 
18 Agustus, makanya barenglah, 
nebeng," ujar dia.

K a e s a n g  j u g a  m e n g u n g k a p 
kisaran harga perjalanannya ke AS. 
D i  m a n a ,  d i s e b u t  p e r  o r a n g 
memakan biaya hingga Rp 90 juta. 
Nilai tersebut yang mesti dikembali-
kan Kaesang jika perjalanannya 
terbukti merupakan gratifikasi.

"Jadi kira-kira Rp 90 juta, kalau 
berempat, kira-kira Rp 360 (juta), 
kalau ditetapkan milik negara. Kalau 
ditetapkan bukan milik negara, ya 
sudah, gitu aja. Laporannya enggak 
kemana-mana," jelas Pahala.

 P a n g a r e p  s e b e l u m n y a 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  s o a l 
penggunaan jet pribadi tersebut. Dia 
mengaku pesawat tersebut milik 
temannya. Ia hanya menumpang.

"Jadi hari ini kedatangan saya ke 
KPK sebagai warga negara yang baik. 
saya bukan penyelenggara negara, 
saya bukan pejabat. Saya datang ke 
sini, bukan karena undangan, bukan 
karena panggilan tapi inisiatif saya," 
papar Kaesang, di Gedung ACLC KPK 
Jakarta, Selasa (17/9/2025).

"Saya juga di dalam, meng-
klarifikasi mengenai perjalanan saya 
di tanggal 18 Agustus ke Amerika 
Serikat yang numpang atau nebeng 
p e s a w a t n y a  t e m a n  s a y a , " 
sambungnya.

Namun, dia tidak menjelaskan 
lebih lanjut  siapa teman yang 
dimaksud.

"Untuk lebih lanjutnya bisa 
ditanyakan langsung ke KPK untuk 
l e b i h  d e t a i l n y a  d a n  t i n d a k 
lanjutnya," ujar Kaesang.

Namun, dia tidak menjelaskan 
lebih lanjut  siapa teman yang 
dimaksud."Untuk lebih lanjutnya 
bisa ditanyakan langsung ke KPK 
untuk lebih detailnya dan tindak 
lanjutnya," ujar Kaesang.

"Saya kira itu aja, saya izin lanjut 
kerja dulu," katanya.

Putusan	di	Tangan	KPK
Terpisah ,  Mantan penyidik 

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK), Yudi Purnomo Harahap, 

mengatakan teman dari Kaesang 
Pangarep adalah kunci pembuktian 
a d a  a t a u  t i d a k nya  g ra t i f i k a s i . 
Menurut dia, itu penting karena 
Kaesang beralibi naik jet pribadi ke 
Amerika Serikat dengan 'nebeng' 
bersama temannya.

"Tentu KPK harus memeriksa 
kebenarannya dengan memanggil 
dan mengklarifikasi teman Kaesang, 
siapapun dia, terkait nebeng yang 
didukung dengan bukti misal ada 
percakapan atau bukti lainnya," ucap 
Yudi dalam keterangan tertulis, 
Selasa (17/9/2024).

Yudi Purnomo menganggap saat 
ini momentum bagus bagi KPK untuk 
menelusuri, berhubung Kaesang 
datang ke KPK untuk mengklarifikasi 
adanya dugaan gratifikasi. Apalagi 
persolan ini tidak ada kejelasan arah, 
d i t a m b a h  K P K  t e r k e s a n  m a j u 
mundur.

" Te n t u  i n i l a h  y a n g  h a r u s 
ditelusuri oleh KPK kebenarannnya 
baik secara kronologis maupun 
secara yuridis," kata Yudi Purnomo.

Selain memeriksa percakapan 
putra bungsu Presiden Joko Widodo 
tersebut, kata Yudi, penyidik KPK 
p e r l u  m e m e r i k s a  m a n i f e s t 
penumpang, kru kabin, serta staf 
operasional didarat. Ditambah lagi 
perlu dokumen pendukung dan 
perhitungan biaya perjalanan. 

"Pengecekan ini dilakukan untuk 
menguj i  val idi tas  apakah naik 
p e s awa t  p r i b a d i  t e r s e b u t  a d a 
h u b u n g a n  d e n g a n  s o s o k 
penyelenggara negara atau tidak 
terkait dugaan gratifikasi atau hanya 
pertemanan belaka," tutur Yudi.

Pada pokoknya, Yudi menyebut 
penanganan dugaan gratifikasi oleh 
Kaesang ada di keputusan KPK. 
Masyarakat akan percaya pada hasil 
investigasi KPK apabila hasilnya 
berdasarkan fakta hukum yang 
masuk dalam nalar masyarakat.

Dalam penanganan tindak pidana 
korupsi berupa gratifikasi memang 
dapat  menjerat  kepada penye-
lenggara negara. Namun tidak menutup 
kemungkinan gratifikasi masuk melalui 
anggota keluarga yang bukan penye-
lenggara negara seperti Kaesang.

P e n g a m a t  p o l i t i k  U j a n g 
Komarudin mengatakan klarifikasi 
yang dilakukan Kaesang Pangarep ke 
KPK terkait penggunaan jet pribadi 
ke Amerika Serikat sudah seharusnya 
dilakukan.

Menurut Ujang, Kaesang tengah 
m e r e d a m  k r i t i k  n e g a t i f  d a r i 
m a s y a r a k a t  a g a r  t i d a k 
mempengaruhi karir politiknya di 
masa depan. Ujang mengatakan 
kelanjutan proses hukum dugaan 
gratifikasi ini ada di tangan KPK.

"Saya sih melihat tentu ini bagian 
dari pada proses Kaesang ingin ke 
depan tidak jadi bulan-bulanan 
p u b l i k  d a n  k r i t i k  k e r a s  d a r i 
masyarakat, maka ya satu jalannya 
harus mendatangi KPK," ujar Ujang 
Komarudin, Selasa (17/9/2024). 
(wid, rls, ist, ant, kcm/dya)
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Fakta Terkait 
Kaesang Pangarep 
Datangi KPK

"Saya mengklarifikasi 

mengenai per-jalanan saya 

di tanggal 18 Agustus ke 

Amerika Serikat (AS), yang 

numpang atau bahas 

bekennya nebeng lah, 

nebeng pesawatnya teman saya," ujar 

Kaesang Pangarep, Putra Jokowi sekaligus 

Ketum PSI, Selasa (17/9/2024).

Kaesang Klaim Cuma 

Nebeng Teman

"Terkait kejadiannya, 

sebenarnya waktu itu Mas 

Kaesang itu sudah rencana 

berangkat ke Amerika di 

sekitar tanggal 20 Agustus 

2024 rencana pakai pesawat 

komersial," kata Francine Wijoyo 

menjelaskan di Gedung KPK, Jakarta, 

Selasa (17/9/2024).

Kronologi Kaesang dan 

Erina Gudono Pakai Jet Pribadi 

ke AS Versi Jubir

Usai merencanakan jadwal 

keberangkatan tersebut, Kaesang lalu 

mendapatkan kabar ada temannya yang 

juga mau pergi ke AS dengan 

menggunakan jet pribadi. Karena 

kesamaan rute tersebut, Kaesang 

ditawari untuk ikut karena masih ada 

ketersediaan kursi.

Deputi Pencegahan dan Monitoring 

Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK), 

Pahala Nainggolan mengatakan 

Kaesang mengaku di dalam pesawat jet 

pribadi jenis Gulfstream ke Amerika 

Serikat (AS) itu hanya diisi empat orang. 

Keempatnya adalah sang istri, Erina 

Gudono, kakak Erina, satu orang staf 

dan Kaesang sendiri. 

Penjelasan KPK soal 

Laporan Kaesang

KPK hanya menyebut inisial teman 

Kaesang itu adalah 'Y'. 

“Inisialnya Y, kalau gak 

salah (nama) depannya. 

Tapi, kami belum tahu nih 

apakah benar itu nama 

lengkapnya. Apakah ini 

WNI atau WNA. Nanti, 

kami akan konfirmasi lagi," kata Pahala.

Soal kemungkinan memeriksa Jokowi, 

"Ya ada lah [kemungkinan memeriksa 

Jokowi], namanya belum tentu kan bisa 

jadi iya bisa jadi enggak gitu ya," kata 

Pahala. 

Berdasarkan penelusuran beberapa 

pihak, jet pribadi itu sempat mampir ke 

beberapa kota di AS. Mulai dari Los 

Angeles, Las Vegas hingga California.

Jet pribadi itu juga terekam sempat ke 

Taiwan dan berakhir di Singapura. Dari 

penelusuran itu, Kaesang diketahui 

menggunakan jet pribadi sepanjang 18 

Agustus hingga 1 September 2024.

Data Lain yang Beredar
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JAKARTA- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) bersikukuh perizinan ekspor 
yang dibuka adalah untuk hasil 
sedimentasi di laut. Ini menanggapi 
kritikan soal pembukaan keran ekspor 
pasir laut yang sudah 20 tahun lebih 
dilarang sejak era Presiden Megawati 
Sukarnoputri pada 2002. 

"Sekali lagi, itu bukan pasir laut ya. 
Yang dibuka itu sedimen, sedimen 
yang mengganggu alur jalannya kapal. 
Sekali lagi bukan, kalau diterjemahkan 
pasir, beda lho ya," kata Jokowi di 
Menara Danareksa, Jakarta Pusat, 
Selasa (17/9/2024).

Jokowi pun meminta publik untuk 
memahami beda hasil sedimentasi 
laut dengan pasir laut."Sedimen itu 
beda, meskipun wujudnya juga pasir, 
tapi sedimen. Coba dibaca di situ, 
sedimen," ujarnya.

M e n g a c u  p a d a  P e r a t u r a n 
Pemerintah Nomor 26 Tahun 2023 
t e n t a n g  P e n g e l o l a a n  H a s i l 
Sedimentasi di Laut dijelaskan definisi 
sedimentasi.

Pada Pasal 1 ayat (1) PP itu 
menjelaskan hasil sedimentasi di laut 
adalah sedimen di  laut  berupa 
material alami yang terbentuk oleh 
proses pelapukan dan erosi, yang 
t e r d i s t r i b u s i  o l e h  d i n a m i k a 
oseanografi dan terendapkan yang 
dapat diambil  untuk mencegah 
terjadinya gangguan ekosistem dan 
pelayaran.

Pemerintahan Jokowi membuka 
lagi keran ekspor pasir laut melalui PP 
tersebut, yang ditindaklanjuti dengan 
dua aturan yang dibuat Menteri 
Perdagangan Zulkifli Hasan (Zulhas).

Pertama,  peraturan menteri 
perdagangan (Permendag) Nomor 20 
Tahun 2024 tentang Perubahan Kedua 
atas Peraturan Menteri Perdagangan 
Nomor 22 Tahun 2023 tentang Barang 
yang Dilarang untuk Diekspor.

Dirjen Perdagangan Luar Negeri 
K e m e n d a g  I s y  K a r i m  p a d a  9 
September lalu mengatakan pe-

nerbitan peraturan menteri per-
dagangan soal ekspor pasir laut itu 
dilaksanakan untuk melaksanakan PP 
26/2023 tentang Pengelolaan Hasil 
Sedimentasi di Laut.

Pe n e r b i t a n  a t u ra n  i t u  j u g a 
dilakukan untuk menindaklanjuti 
usulan Kementerian Kelautan dan 
Perikanan (KKP) sebagai instansi 
pembina atas pengelolaan hasil 
sedimentasi di laut.

Meski demikian, Isy menekankan 
ekspor pasir laut tak akan dilakukan 
secara serampangan. izin ekspor akan 
diberikan Kementerian Perdagangan 
setelah kebutuhan dalam negeri 
terpenuhi.

Senada, Menteri Koordinator 
Bidang Maritim dan Investasi Luhut 
Binsar  Pandjai tan  mengatakan 
keputusan tersebut diambil melalui 
pertimbangan yang cukup matang. 
Adapun, ekspor pasir laut ini lebih 
difokuskan pada pengelolaan sedimen 
yang harus dikeruk untuk mencegah 
kapal terjebak atau kandas di area 
perairan.

"Jadi, tadi, sedimen yang harus 
didalamkan. Karena kalau tidak, kapal 
bisa nyangkut di sana. Jadi kita betul-
betul teliti dan teknologi sekarang kita 
akan bisa mengawasi dengan tertib," 
kata Luhut di acara Temu Bisnis Aksi 
Afirmasi P3DN Tahap VIII Tahun 2024 
dengan tema "Membangun Ekosistem 
Ekonomi Digital untuk Produk Lokal" 
di ICE BSD, Selasa (17/9/2024).

S e l a i n  i t u ,  i a  m e n e g a s k a n , 
keputusan untuk membuka kembali 
e k s p o r  p a s i r  l a u t  t i d a k  a d a 
hubungannya dengan investasi panel 
surya dari Singapura di Indonesia.

Menurutnya, fokus utama dari 
panel surya adalah untuk memenuhi 
kebutuhan impor energi bersih oleh 
Singapura. Sementara Indonesia 
m e m i l i k i  k e p e n t i n g a n  u n t u k 
m e n g e m b a n g k a n  i n d u s t r i n y a 
sendiri."Supaya industri solar panel 
kita jalan. Kita punya silika," katanya.

KKP	Catat	66	Perusahaan	Antre	
K e m e n t e r i a n  K e l a u t a n  d a n  

Perikanan (KKP) mencatat terdapat 
66 perusahaan tengah melakukan 
pengajuan izin pemanfaatan pasir laut 
hasil sedimentasi yang dapat diekspor 
s e b a g a i m a n a  t e r t u a n g  d a l a m 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 26 
tahun 2023 tentang Pemanfaatan 
Hasil Sedimentasi di Laut.

Staf Khusus Menteri Kelautan 
d a n  P e r i k a n a n ,  D o n i  I s m a n t o 
menuturkan bahwa pemberian izin 
ekspor itu hanya diperbolehkan 
untuk pe-manfaatan pasir laut hasil 
sedimen-tasi. Hal itu dilakukan guna 
men-dukung peningkatan daya 
d u k u n g a n  d a n  d a y a  t a m p u n g 
ekosistem pesisir. 

“ T u j u a n  d a r i  p e m b e r s i h a n 
sedimentasi di laut ada 2, yaitu 
peningkatan Daya Dukung dan Daya 
Tampung Ekosistem pesisir. Jadi, 

lokasi-lokasi yang ditetapkan KKP 
adalah lokasi yang berkaitan dengan 
prioritas peningkatan tersebut,” 
ujarnya, Senin (16/9/2024).

Seiring dengan hal itu,  Doni 
menuturkan tengah melakukan 
evaluasi dan verifikasi ketat terhadap 
6 6  p e r u s a h a a n  y a n g  t e n g a h 
melakukan izin pemanfaatan pasir 
laut hasil sedimentasi. 

Dia menjelaskan, bila mengacu 
pada Peraturan Menteri Kelautan dan 
Perikanan (PermenKP) No.33/2023 
tentang Peraturan Pelaksanaan 
Peraturan Pemerintah Nomor 26 
Tahun 2023 tentang Pengelolaan Hasil 
Sedimentasi di Laut setidaknya 
terdapat 66 persyaratan yang harus 
dipenuhi.

A p a b i l a  t e r d a p a t  s e j u m l a h 
persyaratan yang tak dapat dipenuhi, 
KKP memastikan bahwa izin tersebut 
tak akan diberikan.(wid, rls, ant/dya)

Presiden Jokowi Bersikukuh 

Tak Buka Ekspor Pasir Laut, tapi Sedimen

1.	Kabupaten Demak (Jawa Tengah)
2.	Kota Surabaya (Jawa Timur)
3. Kabupaten Cirebon (Jawa Barat)
4. Kabupaten Indramayu 
(Jawa Barat)
5. Kabupaten Karawang 
(Jawa Barat)
6. Perairan sekitar Kabupaten Kutai 
Kartanegara dan Kota Balikpapan 
(Kalimantan Timur)
7.	Perairan di sekitar Pulau Karimun, 
Pulau Lingga, dan Pulau Bintan 
(Provinsi Kepulauan Riau)

7	Lokasi	Prioritas	Pembersihan	
Hasil	Sedimentasi	di	Laut	di	
Wilayah	Jawa,	Selat	Makassar,	
hingga	Laut	Natuna


